



## SUMARIO

FEAPS ahora es Plena Inclusión P.1

21º Encuentro de Familias de Plena Inclusión C-LM P.2

Grupos de trabajo de dinamización asociativa P.3



### III FORO CONSULTIVO DE PLENA INCLUSIÓN

El pasado 30 y 31 de octubre tuvo lugar en Oviedo el III Foro Consultivo de Plena Inclusión bajo el lema “Creamos en la Plena Inclusión”, donde cuatro directivos de ASPRONA asistieron para conocer las opiniones de las 5.200 personas que han participado en el Foro durante este año. Todas las aportaciones se recogieron en tres ponencias: transformación hacia la calidad, movimiento asociativo y comunidades inclusivas.

Junto a ello se presentó una propuesta de Valores de Plena Inclusión participada por todos los grupos de interés de la organización.

### FEAPS CAMBIA SU DENOMINACIÓN A PLENA INCLUSIÓN

Desde hace más de 50 años, FEAPS (la Confederación Española de Organizaciones a favor de las Personas con Discapacidad Intelectual o del Desarrollo) trabaja por la igualdad de oportunidades y la inclusión social de las personas con discapacidad intelectual o del desarrollo y sus familias.

ASPRONA forma parte de esta confederación en Castilla-La Mancha desde el año 1981, siendo nuestra entidad miembro fundacional.

El pasado mes de octubre, FEAPS dio uno de los pasos más importantes en su medio siglo de vida y presentó su nueva denominación e identidad corporativa, reivindicando la plena inclusión para este colectivo de personas, que alcanza el 1% de la población.

Con este cambio se responde a la reivindicación del colectivo de personas con discapacidad intelectual y a su lucha por una ciudadanía completa y efectiva.



## 21º ENCUENTRO DE FAMILIAS DE PLENA INCLUSIÓN CASTILLA-LA MANCHA

El pasado 7 de noviembre tuvo lugar el 21º Encuentro de familias de Plena Inclusión Castilla-La Mancha en el Palacio de Congresos de Albacete bajo la temática de la participación familiar y la dinamización asociativa.

Al mismo asistieron unas 700 personas de distintos puntos de nuestra comunidad autónoma y numerosas personalidades, entre las que se encontraban el alcalde de Albacete Javier Cuenca, el presidente de Asprona Lucio Gómez, el presidente de Plena Inclusión España Santiago López, el presidente de Plena Inclusión Castilla-La Mancha Luis Perales y el presidente de Castilla-La Mancha Emiliano García-Page, que tomaron la palabra tras la presentación de un vídeo sobre la nueva marca “Plena Inclusión”.



El acto fue conducido por Rosario Andreu y Rafael Gallego, familiar y usuario de ASPRONA en Hellín y Albacete respectivamente, que ejercieron su labor de maestros de ceremonias de una manera excepcional.



Tras el acto inaugural se dio paso al *café dinamizado*, donde las familias en grupos de trabajo fueron respondiendo a cuestiones sobre qué aportan a nuestra asociación y cuáles son sus necesidades y propuestas en un ambiente informal durante ese espacio de tiempo.

Finalmente todas las conclusiones fueron expuestas en un acto final y la jornada se cerró con una comida en el Hotel Beatriz.

Queremos agradecer a todos los profesionales, voluntarios, PCDI y familias su participación en este encuentro debido a su gran importancia, clave para escuchar de primera mano propuestas que nos ayuden a ofrecer un servicio de mayor calidad.

## DINAMIZACIÓN ASOCIATIVA: ASPRONA DINAMIZA GRUPOS DE TRABAJO SOBRE LA PARTICIPACIÓN ASOCIATIVA

Con el objetivo de conocer más al socio, saber qué piensa, qué necesita y analizar la situación de participación y presencia social, se han creado siete grupos de discusión en todas las zonas de ASPRONA - Albacete, Almansa, Caudete, Hellín, La Roda, Tobarra y Villarrobledo - formados por familiares, personas con discapacidad, voluntarios y profesionales para tratar un tema que nos preocupa como movimiento asociativo: **la participación asociativa**, en el que han participado un total de 78 personas.

De estos grupos se han recogido conclusiones que se expusieron en el 21º Encuentro de Familias Autonómico de Plena Inclusión Castilla-La Mancha, celebrado el pasado día 7 de noviembre en Albacete y del que hemos hablado en este boletín.

Algunas de las conclusiones recogidas fueron las siguientes: se considera muy importante participar ya que las familias son el pilar de la asociación y son necesarias para mantener el correcto funcionamiento y también para ayudarnos a mejorar en lo necesario. En general, a las familias les gustaría participar más en la asociación, sobre todo en aquellas cuestiones en las que se sienten competentes y pueden hacer contribuciones valiosas, aunque refieren dificultades por sobrecarga y cúmulo de tareas de la vida diaria. También dieron propuestas para que ASPRONA ofrezca una información organizada en la acogida cuando una familia llega a la asociación sobre todas las modalidades posibles de participación.

Algunas claves que se lanzaron a modo de idea para mejorar la participación fueron la de reflexionar en grupo cómo favorecer el sentido de pertenencia, contar con oportunidades de participación, hacer más atractivas las formas de participación o utilizar notas en lectura fácil, entre otras.

Todas las propuestas ofrecidas por los grupos de dinamización asociativa son escuchadas por la asociación con interés, con la finalidad de conocer a nuestros socios y mejorar la participación asociativa.

### CONGRESO EPSA

A primeros de octubre tuvo lugar en Madrid el congreso EPSA 2015 bajo el título “Escucha nuestras voces: ¡Mi vida, mis decisiones!”, donde se reunieron representantes de grupos de autogestores de 27 países para hablar y trabajar sobre temas de interés para personas con discapacidad intelectual. ASPRONA estuvo presente en el congreso con la participación de una persona con discapacidad intelectual y una persona de apoyo, donde algunos de los temas tratados fueron la toma de decisiones y la capacidad legal, el apoyo en la toma de decisiones, accesibilidad cognitiva, manejo del dinero, sexualidad, sentimientos y emociones. Algunas de las reivindicaciones de este movimiento son la creación de una plataforma que no dependa de ninguna entidad y también que los autogestores formen parte de las juntas directivas de las entidades. La experiencia resultó muy gratificante para ambas personas.

## FUNDACIÓN ONCE CONCEDE A ASPRONA 31.905,88€ PARA LA RENOVACIÓN DE PUNTOS DE LUZ EN SUS CENTROS

La Fundación ONCE ha concedido a ASPRONA una ayuda económica de 31.905,88€ destinada a financiar parte de la renovación de los puntos de luz con la finalidad de incorporar equipos de bajo consumo en los centros que la asociación tiene en Villarrobledo, La Roda, Hellín, Tobarra, Almansa, Caudete y Albacete.

Este proyecto se ha llevado a cabo durante el presente año y ha supuesto una mejora de la calidad y confort visual para los más de 977 usuarios atendidos y profesionales de todos los centros de trabajo. La sustitución de todas las iluminarias y puntos de luz por luces LEDs permite minorar el consumo eléctrico y como consecuencia reducir los costes económicos, a la vez que se mejora la eficiencia energética de nuestros centros.

ASPRONA agradece a Fundación ONCE su colaboración otro año más en este tipo de proyectos que contribuyen a mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad intelectual o del desarrollo que son atendidas en los distintos centros que la asociación tiene en la provincia albaceteña.

## JORNADAS DE SENSIBILIZACIÓN DE ASPRONA EN LA RODA

Desde el Equipo de Participación de Zona (EPZ) de La Roda surgió el proyecto de realizar unas jornadas de sensibilización sobre ASPRONA y los DERECHOS de las personas a través de unas charlas dirigidas a alumnos en institutos y colegios ordinarios de la localidad.



Estas jornadas se han enfocado a alumnos de 4º ESO, 1º y 2º de Bachillerato y Ciclos formativos, y se han llevado a cabo durante la primera quincena de noviembre con el objetivo de sensibilizar y dar a conocer nuestra asociación, los derechos de todas las personas y la captación de voluntariado.

Los grupos, formados por tres personas con discapacidad y dos personas de apoyo (voluntarios, familiares y/o profesionales), se desplazaron por distintos institutos para realizar sesiones de 45 minutos en las que se proyectaron vídeos, se realizaron dos dinámicas sobre los derechos de las personas y se dio a conocer nuestra asociación a través de experiencias de las personas con discapacidad, familias, voluntarios y profesionales.

## OBRA TEATRAL EN EL CENTRO DE EDUCACIÓN ESPECIAL DE ALMANSA

El pasado mes el C.E.E. de ASPRONA en Almansa recibió a la compañía teatral “Aribel Teatro de Albacete” de la mano del Consorcio de Medio Ambiente de Albacete para representar la obra “Bolsón y Zurrón y el legado de colores” en la que se enseñaba a reciclar para cuidar la naturaleza. La experiencia fue compartida junto a los alumnos de infantil del CEIP Duque de Alba con un resultado muy satisfactorio, por lo que esperamos poder repetir y compartir con otros alumnos este tipo de actividades.



[www.facebook.com/asprona](http://www.facebook.com/asprona)



[www.twitter.com/AspronaAlbacete](http://www.twitter.com/AspronaAlbacete)



**ASPRONA**  
miembro de FEAPS C.L.M.

Calle Pedro Coca, 21

02004 - Albacete

Tel. 967510050 - Fax 967507610

[asprona@asprona.org](mailto:asprona@asprona.org)

### ¿QUIERES RECIBIR EL BOLETÍN?

Si quieres estar informado de todo lo que hacemos en ASPRONA y de muchas otras noticias de interés sobre la discapacidad, puedes recibir el boletín enviando un correo a la siguiente dirección:

[asprona@asprona.org](mailto:asprona@asprona.org)

Indícanos tus datos para que podamos enviarte por correo nuestro Boletín.